
有诉求找政府
政府帮你解忧愁

9月15日，诸葛镇党政办公室110联动平台中心。
上午10:50，一阵电话铃声响起，接线员迅速拿起话筒后，

边耐心询问边快速记录：“王先生反映，诸葛镇绿城超市门前
太拥堵。”话筒刚放下，另一位工作人员已经把电话拨转给诸
葛镇供销社主任刘培都。10分钟后，在相关部门的协调下，事
情得到圆满解决——绿城超市门前的道路畅通了。

这是诸葛镇镇级“110”快速反应的一个缩影。

以分计时的“大管家”

“为方便群众诉求，把矛盾和困难及时就地解决，镇里开
设了110平台。”诸葛镇主抓机关事务的负责人郭瑞超说。

据了解，郭瑞超所说的110平台就是热线电话67416110，
该热线由专人负责，实行24小时值守，接到群众诉求即刻将事
项交办给相关部门，承办部门24小时内必须向群众进行反馈。

“在各社区（村）显要位置，都挂有5—10块牌子，上面清楚
地写着‘有诉求找政府，政府帮你解忧愁。电话：67416110。’
镇政府还印制了万余份《致全镇人民的一封公开信》，告知群
众反映问题的途径和方法。”郭瑞超说，“自从开通110，铃声都
没停过。”

翻开办公桌上《诸葛镇110平台受理电话登记本》和《诸葛
镇110城市应急联动群众诉求事项登记本》，接到的诉求内容、
批转领导及解决问题的时间均以分钟为单位，记录得清清楚
楚——

9月2日9:20，诸葛街中石化加油站处下水道堵塞，10:50，
疏通办结；

9月7日15:34，诸葛社区王先生询问拆迁户非农交通费发

放时间，15:50进行政策解释；
9月19日8:25，伊洛大道与洛偃快速交叉口一面包车与摩

托车相撞，司机受伤，8:30告知区交巡警大队。
……

110联动就像“大管家”，开通以来，镇政府专门组成镇区
联动系统和应急处置队伍，解决了涉及违章搭建、占道经营、
噪音扰民、垃圾清理、公共设施、安全隐患等诸多领域的问题
100多件，办结率100%，回访满意率达90%以上。

服务群众的“大保姆”

9月2日8：40，上徐马村一徐姓村民打110反映，周边群众
已多天吃不上水，工作人员马上将此事反映给包村领导——
诸葛镇纪委书记张朝峰。张朝峰随即和包村干部一道赶往村
里，路上通知村支部书记在村内等候。经调查，由于上徐马村
位于山区，水道过长，而村民徐先生几家所处地势较高，送水
时他们几家总是接不到足够的水。张朝峰当即要求村委干部
延长送水时间，确保每户村民都能接到足够的水。整个事件
从受理到解决，仅用了一个多小时，徐先生感动地说：“真快，
110真管用！”

这仅仅是110平台办理的一个普通例子，像这样的例子举
不胜举。10月6日镇110平台接到潘沟小学潘老师的电话诉
求，称自己在潘沟小学实习，工酬太低，要求提高待遇。工作
人员立即联系到镇中心校校长郭继敏，郭继敏马上联系潘沟
小学校长，了解情况。原来潘沟小学一位老师因腿伤请假，由
村委牵头，让潘老师到校实习。第二天上午，郭继敏回复，请
假老师同意拿出700元补助给潘老师。

笔者拨通潘老师的电话，她感慨万分：“我只是抱着试试
看的心态拨打了110，没想到解决得这么快，110真贴心，就像
个大保姆！”

变接访“入口”为信访“终端”

诸葛镇将信访和“110”联动结合起来，各种矛盾纠纷解决
得平稳顺畅，极大降低了信访量。

10月4日，下徐马村的王先生打110诉称，他家去年冬天
电暖器一个月电费500多元，因与电工发生争执，电工竟将他
家的电给断了。接到电话，工作人员立即进行了落实，原来王
先生因家用电器多导致电费过高，还以为自家电表有问题，一
直拖着不交电费，因此电管站断了他的电。工作人员将此事
汇报给正在接访的张朝峰，张朝峰立刻协调电管站负责人和
王先生面对面协商。经
电管站校验电表，确认王
先生家电费无误，王先生
补齐了电费，电管站随即
接通线路，恢复供电。王
先生满意地说：“没想到
110 电话还真灵，问题解
决得这么顺畅！”

将信访和110平台结
合，拓宽了信访渠道，变
接访“入口”为信访“终
端”，大大方便了群众反
映诉求。

诸葛 情暖千万家110
王振华 倪俭康
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她说，女人一定要自尊、自信、自爱、自
强；她说，流自己的汗，吃自己的饭，才算是
好汉；她一介女流，却把男人干的装修业搞
得红红火火，并成为该村妇女致富的“带头
人”。
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搬瓷砖、背水泥、贴地板、搞装修，这应该是男人们干的活
儿，但李村镇偏桥社区的王彩霞一干就是15年，而且还干得风
生水起，远近闻名。知道王彩霞的人，都会赞同这么一种说
法：她虽是女人，却比男人能干！

王彩霞咋能干？她精通室内装修，从设计、预算，到裁砖、
铺砖，她啥都敢做，啥都能做；而且，还做得挺别致、挺精致，广
受业主好评。

“男人能干的活儿，我也能干”
1997年，28岁的王彩霞和丈夫李根成从洛阳四建公司下

岗，回到了偏桥村。李根成驾轻就熟地干着在四建公司的老
本行——室内陶瓷装修。都说三十而立，王彩霞打算把爱人
的老本行当成事业来经营，执意要当他的徒弟。

她的想法遭到李根成的强烈反对，原因只有一个——这
根本就不是女人干的活儿。但王彩霞偏偏不信这个邪：“男人
能干的活儿，我也能干！”

“刚开始他不愿意教我，我就自己偷偷学，比葫芦画瓢地
学裁砖，把大砖裁成小砖，一次次摸索，一次次实验，后来他看
我学得认真，肯教我了，结果我比他裁得还好！”王彩霞笑着
说。就这样，她从零开始，慢慢学起，直至学会了全套技术。

一个女人干装修，苦点累点都不算啥，最怕别人不理解。
很多业主都对她的能力很怀疑：“一个女人会铺地板砖？”但倔
强的王彩霞毫不气馁，她先免费为业主铺一个房间，业主相中
她的手艺了，再决定让不让她继续干。凭着这样的坦诚和自
信，王彩霞慢慢在伊滨区装修行业站住了脚。

找她装修过的人都知道，王彩霞对室内陶瓷装修要求更
高，她还能将地砖设计成花形、菱形、双喜形状，又总是从业主
的角度考虑问题，在预算上精打细算，从不浪费一块砖，慢慢

地，找王彩霞装修的人越来越多了。

王彩霞的“第一情结”
王彩霞有深深的“第一情结”。她凡事都要求尽善尽美：

她是女子装修的第一人，诠释“谁说女子不如男”的同时，还力
争自己的装修技术和业务是同一行业的第一，对装修技术精
益求精。

2012年十一长假过后，王彩霞为刘李村常晓红家装修的
时候，还自己给自己找了一个“麻烦”——把两大块地板砖裁
成四五十小块，两色相间，拼了一个双喜字。“那可是精细活
儿，光裁砖我就裁了3个多小时，最小的一块儿，1公分宽，2公
分长，裁完之后用笔标上编号才铺好的。”

“干嘛自己为难自己？业主又没要求这样做。”笔者问。
“做人嘛，总要有点创新精神，只有创新了，才能成为第一

个吃螃蟹的人。”
伊滨区要修中原大道，正好冲着王彩霞家的房子，她还带

头第一批签协议。“俺签字是第四名，后悔没赶上第一名！”王
彩霞说，“第一批签协议肯定不会吃亏，支持新区开发嘛，对全
区是好事，对个人更是好事。生活好了，买房的人多了，装修
的人多了，我的生意也会越来越好。”

为了在装修这一行干得更好，早在2005 年，王彩霞就花
6000多块买了一台电脑，这还是当时村里的第一台电脑。王
彩霞从网上学习了很多室内装修最新的设计方案，头脑活络
的她还买了最先进的紫外线测平仪和打孔机，这一切都为王
彩霞的室内陶瓷装修打响了名气。

生活富裕之后的她，买了全村第一台私家车，也开始有了
更高层次的追求。

“赶上新型农村社区建设，俺的生意越来越好了”
李家村和谐社区居民王宁家里装修，点名要王彩霞干。

130m2的房子，王彩霞给他预算得很精准，全部房间铺完，只多
了一块地板砖。王宁说：“想不到你算得这么准，为我省了不
少钱！”王彩霞说：“将心比心，从业主的角度出发，不浪费东
西，该省就省，这是我的原则。”

眼下，我区的新型农村社区建设红红火火，联系工程、做
预算、买材料，王彩霞每天都忙得脚不沾地。“伊滨开发建设谁
最高兴，当然是我们干装修的了！”

如今，富裕起来的王彩霞每天总要开着私家车四处转转，
寇店的和谐社区、杜寨社区、庞村的世纪花园……眼看着一个
个小区拔地而起，伊滨区一天一个样，她心里有说不出的欢
喜。王彩霞说：“俺真是赶上了好时候！赚了不少钱，日子也
越过越红火！”

“自己富裕不算啥，带动一群人富裕才有成就感”
做为征迁农民，村里很多人都不种地了，家庭主妇们要么

打麻将、斗地主，要么家长里
短。王彩霞鼓动她们和自己一
起外出干装修，手把手地教她
们技术，教她们致富的方法。
她带过的女徒弟，多达数十人，
成了远近闻名的“娘子军”，这
些人不仅拥有了一技之长，还
让自己的家庭也慢慢富裕起
来，而王彩霞就成了名副其实
的“带头人”。

李村镇杨湾村位于我区东北片区，北临
职教大道，东临职教园区，南隔吉庆路与福
民工程2号安置小区毗邻，西临洛阳市第一
人民医院（新址）。目前，杨湾村的整体搬迁
工作正稳步推进，杨湾村民将要搬迁入住的
2号小区位置如何？孩子上学远不远？群众
乘车方便不方便……带着这些杨湾群众最
为关心的问题，笔者日前走访了区规划部门
的工作人员及部分群众，对杨湾村的过去和
未来进行全方位地解读。

沧海桑田几度迁移

杨湾北临伊河，与洛龙区隔河相望，南
接寺上村，东与新民村吉家寨自然村隔路相
望，西与申明社区黑龙庙自然村相邻，辖6个
村民组，1400亩耕地，2000多口人。

杨湾小学校长武宏志介绍说，现在的杨
湾已经是两次迁移后的模样了。最初的村
子就在伊河的拐弯处，故称杨湾，后因为水
患迁至村南 2 里地的新村居住。1982 年伊
河、洛河发大水，杨湾村再次被淹，无奈只好
迁移到目前的杨湾村。

顺着武宏志手指的方向北望，不远处的
“天明城”一幢幢高楼拔地而起，武宏志说，
那里就是老杨湾村的所在地。

而今迈步从头越

2009年3月，我区拉开了“明日新城”大
开发的序幕，杨湾也迎来了难得的历史发展
机遇。11月，经过专家反复论证，决定在伊
河南岸选址建设洛阳市第一人民医院（新
址），院址就定在了杨湾。

区规划局工作人员张跃伟给笔者看了
第一人民医院（新址）的规划图，新址北邻职
教大道、南接吉庆路、西抵兴业西街、东毗兴
业东街，地域广阔，规划水系穿流而过。据
了解，第一人民医院（新址）预算投资 20 亿

元，占地面积600亩，是现在洛阳市第一人民
医院面积的40倍。预计两三年内，项目一期
工程建成并可投入使用。

目前，由于伊河南岸缺少较大规模的综
合性医院，我区群众看病要到20公里外的洛
阳市区，十分不便。新医院建成后，将彻底
改变我区没有大型综合性医院的历史，解决
当地居民“看病难、看病远”的问题。该村3
组56岁的杨建西说：“你想想，医院就在家门
口，那有多方便！”

第一人民医院项目涉及杨湾搬迁共246
户，2011年3月份该项目启动，截至目前，已
丈量242户，签订协议207户，搬家交房122
户，房屋拆除122户。其中门诊楼共涉及农
宅129处（空宅29处，实宅100处），目前已完
全拆除73处，已签订协议未拆除的7处；已
丈量未签订协议的15处。

杨湾村党支部书记杨为民说：“俺村的
整体搬迁工作，正在全力推进,对于未来,俺
有信心！”

安居乐业今胜昔

整体搬迁后的杨湾村村民，将搬进对面
的福民工程2号安置小区，与老村子仅一路
之隔。

区规划建设局局长李育峰介绍说，安置
杨湾村群众的2号小区二期，隔吉庆路与第
一人民医院的门诊楼正对面，以后群众看病
不用愁；民房变高楼，群众的居住条件将会
有很大的改观，水、电、暖、气、有线电视、通
讯等设施样样齐全；另外，小区周边共有4所
小学、初中和高中，东边还有职教园区，孩子
们上学很方便。

眼下，2号小区的建设是杨湾群众最为
关心的话题，小区的进度牵动着全村人的
心。该村3组49岁的杨太刚没事就会到小
区逛逛，他说：“那是俺的新家，离村也不远，
看看心里踏实！”

建设新家园 开启新生活
张晓晨 高涛

李村二中代表队走过主席台。

李村镇杨湾小学代表队正在进行武术操表演。

我区中小学生运动会举行
11 月 5 日，我区

“华洋杯”中小学生
运动会在洛阳华洋
国际学校举行。来
自五镇七支代表队
共 580 名运动员参
加了 12 个田径项目
和 6 个跳绳项目的
比赛。经过激烈角
逐，佃庄镇中心校获
团体总分第一名，李
村镇中心校获中学
田径第一名，庞村镇
中心校获小学田径
第一名。

文/王顺杰
图/苗君甫

11月3日上午9时左右，我区交巡警大队副队长刘昆带领
民警韦伯红、刘海峰在辖区顾龙路李村镇段巡逻时，发现一辆
车牌号为“豫CF5300”的黑色“伊兰特”牌轿车沿顾龙路由东向
西行驶。此号牌的出现立即引起了执勤人员的注意，因该车号
实际车主此前已到交巡警大队报警称此车牌被其他车辆套用，
并多次违章。虽交巡警大队民警已查扣一辆车号为“豫
CF5300”的套牌盗抢车辆，但原号牌车主仍反映其车辆在我区
有新的交通违法行为记录出现。

刘昆看到此车后，第一反应即为该号牌再次被套用，遂示
意该车靠边停车接受检查。在检查时，该车驾驶人无法出具车
辆相关手续，且言辞闪烁，神情慌张。具有丰富经验的刘昆果
断将车辆及驾驶人扣留，并将其带回接受进一步调查。

经查，该车所悬挂的号牌已被原车主注销。经比对车架号
及发动机号，最终认定该车系嵩县公安局于2010年12月24日
立案侦查的被盗车辆（原车牌号：豫CJ6073）。交巡警大队落实
情况后，一方面向有关部门及领导进行汇报，一方面联系车主
及立案单位。当日下午15时许，嵩县公安局刑警队办案民警及
车主仝师傅到交巡警大队核对该车信息，并办理相关手续。激
动不已的仝师傅握着交巡警大队队长韩杰的手，感动地说：“感
谢伊滨交巡警大队为我找回丢失一年多的轿车，给我挽回了十
几万元的经济损失。”并一再要求留下2000元的感谢金。韩杰
当即拒绝：“你本身车丢了，就很心疼着急，钱坚决不能要。这
是我们应尽的职责和义务。”

目前，当日查扣的套牌盗抢车辆及驾驶人已于当日下午移
交嵩县公安局刑警队处理，另外一辆套牌盗抢车辆已与相关单
位取得联系，待进一步处理。 （许鹏楠）

查套牌揪出盗抢车辆

寇店镇文化风情小镇展示中心落成

伊滨讯 “寇店镇文化风情小镇展示中心的落成投用，在
为中心社区的持续推进注入强大动力的同时，也成为展示寇店
镇对外形象的平台。”11月3日上午，在寇店镇文化风情小镇展
示中心的落成典礼上，该镇党委书记任保军说。

该镇结合寇店厚重历史文化和山水自然风光，深入挖掘水
泉石窟、东汉帝陵、大谷关等历史遗迹，结合万安山的生态自然
风貌，提出了打造文化旅游风情小镇的建设目标，对社区附近
的现有镇区商业街进行了提升改造，并邀请知名专家进行了高
标准的规划设计。

设计充分融入了历史文化元素，所有建筑物外立面以汉魏
风格为基调，全部采用灰墙黛瓦。建成后的文化风情小镇，将
拥有大量的草绿树茂、水景交融的活动空间，文化气息浓厚的
古镇文化商业街，让人仿佛置身于江南小镇。

据了解，寇店镇中心新型农村社区，是洛阳市确定的2012
年度33个试点社区之一，一期建筑面积6.4万平方米，目前，三
栋11层的小高层建至10层，14栋多层建至2-3层。（苗君甫）

我区召开农村环境集中整治
及秸秆清运现场会

伊滨讯 11月5日上午，我区组织召开农村环境集中整治
及秸秆清运现场会。与会人员参观了佃庄镇东石罢村、西马庄
村，庞村镇掘山村、门庄村等四个村的农村环境集中整治和秸
秆清运现场，并听取了佃庄、庞村两镇的工作汇报。

会议要求，对公路沿线、田间地头、路边沟渠、村旁树下堆
积的秸秆,要安排人员组织清理、清运和集中处理；要统筹兼顾，
把垃圾清理与秸秆清运结合起来，彻底清理垃圾杂物；要畅通
污水排放，杜绝污水乱流、乱排现象；要规范杂物堆放，引导村
民有序堆放房前屋后杂物。 （戴恩杰）

贫困家庭胆囊结石患者
免费救治活动开始了

伊滨讯 贫困家庭胆囊结石患者免费救治活动开始了。
活动救助的对象为我区城乡参加城镇医保、农村合作医疗

的低保户、低保边缘户和因病因灾致贫的困难家庭成员中的胆
囊结石患者。凡参加救治的患者，在整个手术期间发生的医疗
费用，按照医保规定可报销的部分，由中信职工医院收取，属个
人支付的费用全部免除。

此次救助活动为期一年，至2013年11月2日结束，地点在
洛阳市涧西区中信职工医院。贫困家庭患者可到各镇民政所
报名申请。 （张璐）

我区敬老院今冬集中供暖

伊滨讯 为确保五保老人温暖过冬，提高他们的生活质量
与幸福指数，我区4所敬老院的“温暖工程”项目进展顺利，目前
已完成供暖设施的安装和调试，并对供暖锅炉及配套锅炉管网
设施进行全方位安全检查。

（唐夏夏）

佃庄镇87名村级民调员进课堂

伊滨讯 11月9日，佃庄镇19个行政村的87名民调员走进
课堂接受培训。培训班结合具体案例讲授了调解的办法技巧，
并就如何做好民调员及新时期农村人民调解工作等问题进行
了详细阐述和讲解。 （郭汀喜）

庞村镇白草坡村农村环境连片
整治项目通过市级验收

伊滨讯 近日，庞村镇白草坡村生活污水处理系统和生活
垃圾收集运输系统建设项目通过洛阳市环保局验收。

该项目共修建排水渠 800 米，建设容积 300 立方蓄水池 1
个，容积1800立方污水调节池1个，处理规模200吨/天的污水
处理站1座；垃圾收集转运点1座，垃圾清运车辆2台，生活污水
处理率达到80%以上，生活垃圾定点存放清运率达到100%。

(张林峰)

谁说女子不如男王彩霞 :


